
Réunion des jardiniers Association des Jardins d’Émile
du 5 août 2024 à 18h30

Présent(e)s :  Jean-Baptiste,  Claude,  Marie,  Corinne,  Antoine,  Olivia,  Peter,  Vincent  et
Déborah.

Ordre du jour   :
– Paillage
– Oignons, ail, échalotes à ramasser ?
– Grillage parcelle 3
– Est-ce que l'on garde les fraisiers ?
– Bilan vente des légumes
– Organisation du prochain des chantier
– Brocante du 18 août.
– Divers.

Paillage     :
Utilisation des mauvaises herbes lors du désherbage pour pailler les allées. 
Bâches l'hiver.

Oignons, ail, échalotes à ramasser     ?
Oui, lors du prochain chantier.

Grillage parcelle 3     :
À enlever et stocker lors du prochain chantier.

Est-ce que l'on garde les fraisiers     ?
La fraiseraie entre dans sa quatrième année, il faut penser à la renouveler. Il est décidé
d'installer une bâche (le long de la haie parcelle 1) et d'y faire des trous pour planter des
stolons récupérés dans la fraiseraie actuelle. 
L'ancienne fraiseraie sera soit arrachée, soit tondue à l'automne (ce qui ne l'empêchera
pas de repartir au printemps suivant et de continuer à produire).

Bilan vente de légumes     :
Résultat des ventes du printemps 2024 : 76,50€
Le retour des adhérent(e)s concernant le « prix libre » pour les légumes n'est pas positif.
Ils préfèrent avoir un prix fixé au kilo. 
Nous fixons donc un prix de 1,50€ le kilo de pomme de terre – 3€ le kilo de haricots –
0,50€ pièce le concombre –  1,50€ le kilo  de petites  courgettes  –  1€  pièce la  grosse
courgette – 3€ le kilo de tomates. Ces tarif peuvent évoluer suivant la période : un tarif
sera disponible et affiché dans le chalet (Jean-Baptiste s'en occupe).

Organisation du prochain chantier     :
2 dates sont fixées : vendredi 9 août à 8h et lundi 12 août à 8h.
Récolte des oignons, ail et échalotes – Récolte des pommes de terre parcelle 1 et semis
légumes racines – Rangement grillage parcelle 3 – Surélévation des citrouilles (paille ou
planche ou tuile) – Installation bâche à la place des pommes de terre (où Jean-Baptiste a
passer la fraise parcelle 1) ou semis engrais vert.
Jean-Baptiste se charge d'envoyer un mail aux adhérents jardiniers pour les prévenir.



Brocante du dimanche 18 août     :
Jean-Baptiste tiendra un stand devant le jardin et proposera le matériel de l'association
que l'on utilise plus.

Antoine viendra tondre le jardin vendredi 16 août.

Le portail sera grand ouvert au public, une belle occasion de se faire connaître et de
présenter  l'association.  Pour  cela  il  serait  bien  utile  que  des  adhérent(e)s  jardiniers
soient présent(e)s à tour de rôle sur la journée au jardin. Si vous êtes volontaires merci
de  le  signaler  à  Corinne  (jardins.ygrande@free.fr)  le  plus  rapidement  possible  en
précisant les horaires où vous pourrez accueillir les gens.

Suivant  la  disponibilité  des  légumes,  on  profitera  de  l’événement  pour  proposer  des
cagettes garnies aux adhérents (à réserver par mail,  ou tel,  jusqu'au jeudi  15 août) à
retirer et régler le jour de la brocante. Corinne se chargera d'envoyer les mails pour
prévenir les adhérents des légumes disponibles.

Par contre, aucun légumes ne sera proposés à la vente sur le stand devant le jardin. Si
des visiteurs du jardin sont intéressés par des légumes, il devront adhérer à l'association
(10€). Aucune vente en dehors des adhérent(e)s n'est autorisée (c'est la loi, cela permet
de ne pas faire de concurrence ni à l'épicerie ni aux producteurs locaux).

Divers     :

Olivia nous présente un petit bilan très positif de la journée de formation et la visite du
jardin en partenariat avec le SICTOM de Cérilly. Elle a appris plein de nouvelles choses,
en particulier concernant la réglementation. Entre autre, l'affichage du nom et numéro de
téléphone du référant compostage qui est obligatoire (Peter va se charger de l'imprimer,
le plastifier et l'installer à côté des affichettes déjà présentent sur les composteurs). 
Les composteurs peuvent rester où ils sont,  mais le voisin peut demander qu'on les
éloigne s'il constate des nuisances.
Olivia mettra en place un « carnet de suivi » pour noter chacune de ses interventions. 

Jean-Baptiste nous informe que lors de sa présentation du JDE au Mazier à Bourbon, il
n'a eu aucun participant. Il envisage d'y retourner en hiver.

Corinne informe de la démission d'administrateur de François Tortel (mail du 10 juin). Elle
annonce qu'elle aussi démissionnera de ses fonctions d'administratrice et de secrétaire à
la prochaine Assemblée Générale en 2025, et lance un appel à candidature pour le poste
de secrétaire.

Suite  à  l'expression  de  plusieurs  ressentis  de  jardiniers :  de  moins  en  moins  de
participant(e)s aux chantiers, de plus en plus de travail, le plaisir de venir jardiner qui se
transforme en corvée... Claude propose que l'on mette à l'ordre du jour de la prochaine
réunion du Comité d'Administration les questions suivantes :

– Réduire la taille du jardin ?
– Ou  changer  de  modèle ?  Une  parcelle  partagée  et  plusieurs  parcelles

individuelles ?

La réunion se termine à 20h30.
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